

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 134 – 23 de mayo de 2025

EDITORIAL

3494 A la zaga de Estados Unidos, las potencias occidentales levantan el tono ante la masacre contra la población de Gaza

Hace ya un año y medio que las fuerzas armadas de Israel utilizan la lucha contra el Hamas como justificación para masacrar la población civil en Gaza y, en definitiva, para colonizar ese territorio palestino. Pero las potencias occidentales han esperado hasta ahora para dar muestras de inquietud frente a los crímenes de Israel contra los civiles de Gaza. Por desgracia, nada hay de honorable en esa tardía “crisis” de empatía europea hacia los civiles de Gaza. En realidad, la Unión Europea y la oposición israelí no hacen otra cosa que adaptarse [al giro “trumpista” de Estados Unidos](#), pero siguen sin apoyar la denuncia que Sudáfrica presentó contra Israel ante la Corte de Justicia Internacional (CPI) y sólo a regañadientes mencionan la posibilidad de reconocer un Estado palestino.

- La única excepción notable en ese sentido es España, país que, desde hace un año, ha venido tratando de detener la masacre y los sufrimientos que Israel impone a los palestinos. El primer ministro español, Pedro Sánchez, llamó el 17 de mayo a ejercer presión sobre Israel para poner fin a la masacre contra los civiles palestinos. Sánchez mencionó todo tipo de formas de presión, incluyendo algunas meramente simbólicas, como la posibilidad de excluir a Israel de Eurovisión.

El 20 de mayo, el parlamento español adoptó una propuesta en la que los partidos de izquierda llaman a prohibir toda venta de armas a Israel, debido a lo que se denomina en el texto como la “*guerra genocida*” de Israel contra la población palestina de la franja de Gaza.

El Grupo de Madrid se reunirá el 25 de mayo. Esa sería la quinta reunión del Grupo de Madrid, cuyos miembros europeos son España, Noruega, Eslovenia e Irlanda. Los miembros musulmanes de ese Grupo son Palestina, Arabia Saudita, Jordania, Turquía, Egipto, Qatar y Bahreín.

Ante el Consejo Europeo, el ministro de Exteriores de España, José Manuel Albares, calificó la situación en Gaza de “*insostenible, insoportable, inhumana*”. Agregó que la Unión Europea debe tratar por todos los medios de poner fin a la masacre de civiles palestinos, recordó que miles de camiones de ayuda humanitaria siguen bloqueados en espera de que Israel autorice su paso a la franja de Gaza e insistió en que esa ayuda humanitaria se ha financiado con fondos europeos.

- El 20 de mayo, el Reino Unido –país que ha mantenido su apoyo militar a Israel, (...)

(...) llegando incluso a recibir en secreto a altos jefes militares israelíes— anunció la suspensión de sus negociaciones comerciales con Israel y la adopción de sanciones contra los colonos israelíes de Cisjordania. Esos anuncios llegaron menos de un día después de que el gobierno británico prometiera “*acciones concretas*” si Israel no detiene su nueva ofensiva militar en Gaza.

El ministro británico de Exteriores, David Lammy, declaró: “*La historia los juzgará. Bloquear la ayuda, extender la guerra, ignorar las preocupaciones de sus amigos y socios. Eso es indefendible y debe cesar.*”

- El viceprimer ministro y ministro de Exteriores de Luxemburgo, Xavier Bettel, también abordó la situación de Gaza ante el Consejo Europeo: “*Hay que decir a los israelíes que hay situaciones en las que ya no valen palabras, justificaciones ni excusas y que es por eso que tenemos que analizar el acuerdo de asociación, que la Comisión Europea pueda verificar si todavía se respetan los derechos humanos. Ya no podemos seguir cerrando los ojos. Hay ayuda humanitaria pero no está entrando. Si la gente no muere bajo las bombas, muere de hambre o por falta de cuidados [médicos].*”

- La vicepresidenta de la Comisión Europea y Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, comentó: “*Mientras tanto, corresponde a Israel desbloquear la ayuda humanitaria. Salvar vidas debe ser nuestra prioridad absoluta. La situación en Gaza es catastrófica. La ayuda es una gota de agua en el océano. La ayuda humanitaria tiene que llegar inmediatamente. Una presión urgente y sostenida se hace necesaria para provocar un cambio real.*”

- En definitiva, 17 Estados miembros de la Unión Europea (Austria, Bélgica, Dinamarca, España, Estonia, Finlandia, Francia, Irlanda, Luxemburgo, Malta, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania, Eslovaquia, Eslovenia y Suecia) solicitaron que se revise el acuerdo de asociación con Israel. Letonia se abstuvo y 9 países (Alemania, Croacia, Hungría, República Checa, Italia, Lituania, Bulgaria, Grecia y Chipre) votaron contra la revisión.

- El Consejo Europeo designó al francés Christophe Bigot para representarlo en el proceso de paz en Medio Oriente. Este ex

embajador de Francia en Israel fue también director de la inteligencia francesa para el exterior (DGSE) durante la guerra contra Siria.

- Entrevistado el 20 de mayo por la radio estatal israelí, el presidente del Partido Laborista de Israel, Yair Golan, expresó inquietud porque ve como Israel “*se convierte en un Estado paria entre las naciones, como la antigua Sudáfrica, si no da marcha atrás y actúa como un país sano*”. Precisó que para eso Israel tendría que ser un país que “*no inicia combates contra civiles, que no ve el hecho de matar niños como la práctica de hobby, que no se plantea como objetivo la expulsión de un pueblo*”.

AMÉRICAS

3495 Conversación telefónica entre los presidentes Trump y Putin

El presidente estadounidense Donald Trump y el presidente ruso Vladimir Putin mantuvieron una conversación telefónica de 2 horas, el 19 mayo, sobre la paz en Ucrania. El presidente Trump telefoneó después al ucraniano Volodimir Zelenski —cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024— y a sus socios europeos. El presidente Trump comentó su conversación: “*Es importante no edulcorar esta propuesta [de negociación]. Si los rusos no están dispuestos a poner fin a la masacre, habrá que imponer sanciones más severas. La presión que se ejerza sobre Rusia la empujará a una paz verdadera. Es evidente para todos.*” El presidente estadounidense dijo que las negociaciones podrían realizarse en el Vaticano, con ayuda del papa León XIV.

☞ Al decidir reinar como León XIV, el cardenal estadounidense Robert Francis Prevost significó su intención de asumir el legado del papa León XIII, quien ayudó el zar Nicolás II a preparar la Conferencia de La Haya de 1899, en la que se establecieron las bases de derecho internacional.

En Moscú, el presidente Putin declaró a la prensa: “*Quiero subrayar que, de manera general, la posición de Rusia es clara. Lo esencial para nosotros es eliminar las causas profundas de esta crisis.*”

El ucraniano Volodimir Zelenski afirmó: “Si Rusia rechaza poner fin a la masacre, rechaza liberar los prisioneros de guerra y los rehenes, si Putin formula exigencias irrealistas, eso significará que [Rusia] continuará haciendo durar la guerra y amerita que Europa, Estados Unidos y el mundo actúen en respuesta, incluso con nuevas sanciones. Rusia debe poner fin a la guerra que desató y puede hacerlo en cualquier momento. Ucrania siempre ha estado lista para la paz.”

3496 Moody’s rebaja la calificación de Estados Unidos

La agencia de calificación de riesgos Moody’s rebajó la calificación de la economía estadounidense de Aaa a Aa1. Standard and Poor’s ya había rebajado la nota de Estados Unidos en 2011 y Fitch Ratings lo hizo en 2023.

Al justificar su nueva evaluación Moody’s señaló: “Presumimos una agravación de los déficits federales, hasta cerca de un 9% de aquí a 2035, frente a un 6,4% en 2024, principalmente bajo los efectos del aumento de los intereses de la deuda, del aumento de los gastos de las prestaciones sociales y de la disminución de los ingresos.”

3497 Las previsiones del Consejo de Consejeros Económicos de la Casa Blanca

Un [análisis](#) del Consejo de Consejeros Económicos (CEA) de la Casa Blanca estima que el programa del presidente Donald Trump para prolongar la ley de 2017 sobre las reducciones de impuestos y el empleo (TCJA) y más amplias reducciones de impuestos, así como que la reducción de impuestos temporales adicionales, las mejoras para las familias y las empresas incluidas en la *One, Big, Beautiful Bill* y aprobadas el 14 de mayo por la Comisión de Vías y Medios de la Cámara de Representantes deberían arrojar, de aquí al final del segundo mandato del presidente Trump, los siguiente resultados:

- un incremento de la inversión de entre 9,8 a 14,5%;
- un incremento del PIB de 4,2 a 5,2% (en términos reales);

- la creación o la conservación de entre 6,6 millones y 7,4 millones de empleos a tiempo completo (ETP);
- un incremento de entre 6 100 y 11 600 dólares en el ingreso anual por trabajador, o sea un incremento de entre 7 800 y 13 300 dólares del ingreso disponible de una familia con 2 niños.

☞ Estos datos son sólo previsiones de los economistas partidarios de Donald Trump. Aunque los economistas contrarios a Trump las contradicen, estas previsiones permiten entender lo que el presidente está tratando de hacer.

Análisis de Red Voltaire

- [«El Medio Oriente, “centro del mundo”, según metanálisis de “Trump de Arabia” y de su santa alianza con el CCG»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

El mexicano Alfredo Jalife, uno de los especialistas en geopolítica más importantes de nuestra época, asegura en el diario *La Jornada* que el presidente estadounidense Donald Trump acaba de modificar profundamente la política y las correlaciones de fuerzas en el Medio Oriente. Separando a Estados Unidos de Israel, Donald Trump declara que el Medio Oriente es hoy el «centro del mundo». Alfredo Jalife estima que, al implementar la alianza entre las monarquías del Consejo de Cooperación del Golfo y las transnacionales estadounidenses, Trump garantiza la supervivencia económica de su propio país. En lo adelante, Washington ya no va a desplegarse alrededor del Estado hebreo sino en función de las monarquías petroleras.

3498 Reactivación de la economía estadounidense

La Casa Blanca ha publicado una impresionante [lista de 69 proyectos industriales](#) y de inversiones en Estados Unidos, ya anunciadas, por un total de 4 200 millardos de dólares (esta cifra incluye 1 400 millardos provenientes de Emiratos Árabes Unidos, 1 200 millardos de Qatar, 1 000 millardos de Japón y 600 millardos de Arabia Saudita).

3499 La Cámara de Representantes de Estados Unidos se dispone a excluir del Medicaid a los inmigrantes ilegales y los desempleados

La Cámara de Representantes del Congreso estadounidense está debatiendo la *One, Big, Beautiful Bill*, que cuenta con el respaldo de todos los republicanos, exceptuando únicamente a Chip Roy, Ralph Norman, Andrew Clyde y Josh Brecheen, quienes critican el volumen de gastos que implicará su aplicación.

Entre otras medidas económicas, esa ley prevé que toda persona que no pueda demostrar que es ciudadano estadounidense o que ha regularizado su situación migratoria en suelo estadounidense (alrededor de 1,4 millones de personas) perderá los beneficios del Medicaid.

El Estado de California, cuyo programa de ayuda médica simbolizó en su momento el compromiso de las autoridades locales con la protección de los inmigrantes, reconoció la semana pasada que la protección que el programa Medi-Cal aporta a los inmigrantes indocumentados le costaba 5 000 millones de dólares y decidió anularla (*Cf. VAI 3462*).

El proyecto de ley *One, Big, Beautiful Bill*, presentado por los republicanos a la Cámara de Representantes, exigiría que las personas que reciben los beneficios del Medicaid demuestren que disponen de un empleo o que realizan trabajos de interés general o que están siguiendo algún tipo de formación durante un total de 80 horas mensuales. Esa nueva ley podría privar de cobertura médica a unos 5 millones de estadounidenses. Entre los beneficiados por el Medicaid que no trabajan hay personas afectadas por diversos grados de toxicomanía o por problemas mentales que pueden enfrentar dificultades para obtener dispensas de trabajo.

El jefe de la minoría demócrata en la Cámara de Representantes, Hakeem Jeffries, declaró: *“Vamos hacia un mundo donde cada estadounidense podrá tener acceso a los cuidados de salud que necesita para vivir en la dignidad y el respeto. Desgraciadamente, los republicanos de la Cámara de Representantes, los republicanos del Senado y la administración Trump*

ponen en peligro los progresos en el sector de la salud y ahora hacen peligrar el acceso de millones de personas en todo el país a la atención médica.”

El presidente Trump le respondió: *“Lo único que estamos reduciendo es el despilfarro, el fraude y los abusos.”*

3500 Donald Trump rectifica la actitud del Estado federal ante la libertad religiosa

Después de haber instituido una Comisión para la Libertad Religiosa, el 1º de mayo, el presidente Donald Trump [designó a los 14 miembros](#) de esa comisión.

El objetivo de esa comisión ya no será defender la libertad religiosa fuera de Estados Unidos sino defenderla en suelo estadounidense. La tradición estadounidense establece que los ministros de todos los cultos deben gozar del mismo apoyo del Estado, pero no menciona la separación entre el Estado y las diferentes iglesias o cultos – sólo plantea que el Estado no debe inmiscuirse en los debates teológicos. Finalmente, la tradición estadounidense no defiende la libertad de conciencia, o sea la libertad de ser o no creyente, ni el derecho de presentarse ante un tribunal en contra de su antigua iglesia.

3501 El director de la política científica y tecnológica de la Casa Blanca confirma el compromiso del presidente Trump con la ciencia y la innovación

En un [discurso pronunciado ante la Academia de Ciencias de Estados Unidos](#), el director de la política científica y tecnológica de la Casa Blanca, Michael Kratsios, respondió el 19 de mayo a quienes afirman que la administración Trump es anticientífica. Kratsios señaló que, por el contrario, el presidente Trump desea estimular el avance tecnológico en todos sus aspectos.

👉 La Unión Europea y Francia han iniciado una campaña de reclutamiento de investigadores recientemente despedidos por el gobierno federal estadounidense. La administración Trump señala que los trabajos

de los despedidos, basados en la tendencia *woke*, eran de índole más ideológica que científica.

3502 Inicio del proyecto *Golden Dome* de la administración Trump

El presidente Donald Trump designó al vicecomandante de Operaciones de la Fuerza Espacial de Estados Unidos, el general Michael A. Guetlein, para supervisar la creación del sistema de defensa antiaérea denominado *Golden Dome*.

El presidente estadounidense declaró: *“La concepción del Golden Dome se integrará a nuestras capacidades de defensa existentes y debería estar plenamente operativo antes del final de mi mandato. Por consiguiente, lo habremos terminado en alrededor de 3 años. Cuando esté enteramente construido será capaz de interceptar misiles, aunque sean lanzados desde el otro lado del mundo o desde el espacio. Y tendremos el mejor sistema que se haya construido nunca.”*

☞ El 8 de mayo, China y Rusia emitieron una declaración común donde denuncian el *Golden Dome* como un proyecto que restablece la carrera armamentista con el despliegue de armas en el espacio exterior (Cf. VAI 3482)

3503 Robert Kennedy Jr. ante el Senado de Estados Unidos

El secretario de Salud de la administración Trump, Robert Kennedy Jr., se enfrentó a la senadora demócrata Patty Murray en la subcomisión de créditos para el trabajo, la salud y los servicios sociales, el 20 de mayo. Respondiendo a la senadora Murray, quien criticó el despido de 20 000 empleados del Departamento de Salud, el secretario [Robert Kennedy Jr.](#) declaró: *“Quiero señalar algo, senadora. Usted presidió [esta subcomisión] durante 32 años y contribuyó a la destrucción de la salud del pueblo estadounidense. Nuestro pueblo es hoy el más enfermo del mundo porque usted no hizo su trabajo. Si nadie reconoce ese desastre, todo seguirá igual, y nosotros nos esforzamos por hacerlo. Cometeremos errores, pero al final, puedo decirle que en 4 años el pueblo estadounidense estará más saludable.”*

El secretario de Salud se enfrentó también a la senadora demócrata Tammy Baldwin, quien criticó el recorte de 18 000 millones de dólares que se destinaban a los National Institutes of Health (NIH) y a las universidades privadas. Robert Kennedy Jr. le respondió: *“Financiamos la investigación de vanguardia en los NIH, pero lo haremos reduciendo los estudios peligrosos y no esenciales, lo cual incluye poner fin a los experimentos de ganancia de función y a las investigaciones basadas en una ideología radical de género.”*

Análisis de *Red Voltaire*

• [«Los imperialistas estadounidenses frenan la revolución trumpista»](#), por Thierry Meyssan

Numerosos periodistas fingen no entender la partida que se desarrolla actualmente en Washington. Para ellos, Elon Musk y Donald Trump son advenedizos que se apropian de lo que logran agarrar en el Estado federal sin modificar las estructuras. La realidad es diferente: el presidente Trump está tratando de desmantelar el imperialismo enraizado en su país. Con ese objetivo destruye las agencias, secretas o públicas, que bajo diversos pretextos financiaban por vías legales a los organizadores de revoluciones de colores y de otras formas de golpes de Estado.

3504 Polémica alrededor de un *post* del ex director del FBI James Comey

James Comey, ex director del FBI, publicó en Instagram una foto en la que pueden verse varios caracoles que forman las cifras 86 y 47. Dado el hecho que el 86 significa “deshacerse de” o “matar” y que Donald Trump es en este momento el 47º presidente de Estados Unidos, numerosos internautas interpretan el *post* del ex director del FBI James Comey como una [invitación asesinar al presidente estadounidense Donald Trump](#).

James Comey afirma que publicó esa foto sólo para distraerse y promocionar a la vez la novela policiaca *FDR Drive*. Uno de los temas de esa novela es precisamente el poder potencial de la

palabra para incitar o empujar a otras personas a la violencia.

3506 Donald Trump solicita una investigación judicial sobre la campaña de Kamala Harris

El presidente Donald Trump solicitó que se investigue la posible violación de la ley electoral por parte de la candidata derrotada durante la última elección presidencial estadounidense, Kamala Harris. La ley electoral estadounidense prohíbe la compra de apoyo para influir en el resultado de una elección.

El presidente Trump se pregunta en las redes sociales: “¿Cuánto pagó Kamala Harris a Bruce Springsteen por su pobre actuación durante su campaña presidencial? ¿Por qué aceptó él ese dinero si es un admirador de ella? ¿No es eso una contribución electoral importante e ilegal? ¿Y Beyoncé? ¿Y cuánto le pagaron a Oprah y a Bono?”

3507 Nuevo plan terrorista contra Venezuela

El ministro del Interior de Venezuela, Diosdado Cabello, anunció el arresto de 21 venezolanos y de 17 extranjeros de diferentes nacionalidades – colombianos, mexicanos y ucranianos. Según el ministro, los arrestados son expertos en el manejo de artefactos explosivos, traficantes de personas y mercenarios que tenían órdenes de realizar atentados con bombas contra embajadas y contra diferentes instalaciones en Venezuela para crear un clima de violencia e inestabilidad antes de las próximas elecciones.

EUROPA

3508 Reino Unido acepta algunas normas de la Unión Europea y la UE se somete a los objetivos políticos y militares británicos

El 19 de mayo, la Unión Europea y Reino Unido firmaron en Londres

- una declaración conjunta en la que enuncian objetivos globales comunes en cuanto a la

guerra en Ucrania y el cuestionamiento del orden multilateral;

- un *common understanding* (entendimiento o acuerdo común) donde enuncian acuerdos escritos sobre la pesca, la cooperación en el sector energético, la movilidad de los jóvenes y el compromiso renovado de las partes para luchar contra la inmigración ilegal;

- una asociación de seguridad y defensa que debería permitir que el Reino Unido se sume a programas europeos de cooperación como el SAFE (*Supporting at-risk researchers with fellowships in Europe*). En ese sentido, las partes negociarían un acuerdo adicional en el marco de esta asociación de seguridad y defensa.

☞ En definitiva, Reino Unido llega a un acuerdo con la UE sobre las reglas existentes en el marco de la Unión Europea, lo cual constituye una regresión en relación con los objetivos del Brexit. Pero Londres impone a la Unión Europea la adopción de los puntos de vista británicos en los sectores de la política exterior y de la defensa, en lugar de los enfoques estadounidenses.

3509 La inteligencia interior de Francia denuncia la influencia de la Hermandad Musulmana en el país

La Dirección General de Seguridad Interna (DGSI) de Francia entregó al ministerio del Interior un informe titulado “La Hermandad Musulmana y el islamismo político en Francia”. Según el diario *Le Figaro*, que [tuvo acceso a ese documento](#), el informe denuncia la estrategia de “entrismo” de la Hermandad Musulmana y documenta sus progresos en Francia.

☞ Al parecer, el informe de la DGSI no menciona el apoyo internacional que recibe la Hermandad Musulmana, principalmente de parte del Reino Unido. Durante la guerra fría, el presidente francés Valéry Giscard d’Estaing autorizó la instalación en Francia de varios líderes de la Hermandad Musulmana implicados en intentos de golpes de Estado en diferentes países del Medio Oriente.

Posteriormente, el presidente Francois Mitterrand y su ministro del Interior Charles Pasqua lucharon contra la Hermandad Musulmana en Francia y en Argelia. Actualmente, en el contexto del conflicto en Gaza, la Hermandad Musulmana se hace pasar por representante de la resistencia palestina.

El 21 de mayo, el presidente Emmanuel Macron realizó un consejo de defensa sobre el informe de la DGSI, pero no se anunciaron decisiones al término de esa reunión.

☞ Sobre el papel internacional, político y militar de la Hermandad Musulmana, ver [De la impostura del 11 de septiembre a Donald Trump. Ante nuestros ojos la gran farsa de las "primaveras árabes"](#)

3510 España rechaza el objetivo planteado por la OTAN sobre el presupuesto militar

La ministro de Defensa de España, Margarita Robles, señaló el 20 de mayo que su país se opone al objetivo, súbitamente planteado por el presidente estadounidense Donald Trump y retomado de inmediato por el secretario general de la OTAN, de dedicar a los gastos militares un 5% del PIB. La ministro española declaró: *“Nos comprometimos a alcanzar el objetivo del 2% del Producto Interior Bruto en gastos de defensa (Cf. VAI 3242) y lo alcanzaremos este año. Eso implica un esfuerzo muy importante, que se eleva a 10 471 millones de euros más de lo que ya está en el presupuesto de Defensa.”*

☞ El presidente Donald Trump había lanzado el objetivo de 3% [del PIB] durante su primer mandato. Pero el 13 de marzo pasado lo elevó al 5%. Los europeos se han plegado a esta nueva exigencia de Estados Unidos, pero todo hace pensar que el objetivo de Washington, al ver el desequilibrio persistente entre sus propios gastos militares y los de sus aliados, es preparar su salida del mando integrado de la OTAN (Cf. VAI 3091 y 3275).

3511 Suiza prepara una alianza con la Unión Europea para protegerse contra ataques cibernéticos

Suiza está negociando un [acuerdo administrativo](#) con el proyecto Cyber Ranges Federations de la Unión Europea. Su objetivo sería garantizar la formación de personal capaz de enfrentar posibles ataques cibernéticos desde el extranjero.

3512 La Unión Europea se plantea reactivar la acción humanitaria con la ONU

La Comisión Europea y Polonia, país que ostenta la presidencia rotatoria de la Comisión, realizaron el 4º Foro Humanitario Europeo, el 19 y el 20 de mayo. Más de 2 000 personas, entre representantes de gobiernos, de ONGs, de agencias de la ONU, donantes, personalidades universitarias y representantes de empresas privadas, participaron en ese foro.

La comisaria de la Unión Europea para la Preparación, la Gestión de Crisis y la Igualdad, la belga Hadja Lahbib, declaró: *“El paisaje humanitario evoluciona. Estados Unidos, pilar por mucho tiempo de la ayuda internacional, ha decidido reducir numerosos programas. Eso traerá sufrimientos para millones de personas, agravará las crisis humanitarias y la inestabilidad. La UE tomará otro camino. El sistema multilateral no es perfecto pero es el único capaz de garantizar la paz, la seguridad y la prosperidad. La UE sigue plenamente comprometida a reformarlo, reforzarlo y apoyarlo, con la ONU como eje.”*

3513 La Unión Europea censura más medios de prensa que dan a conocer los puntos de vista de Rusia

Los ministros de Exteriores de los países miembros de la Unión Europea, reunidos el 20 de mayo, anunciaron un 17º paquete de medidas coercitivas unilaterales –ellos las llaman “sanciones”– contra cientos de personas y entidades, y contra barcos supuestamente vinculados a la “flota fantasma rusa”.

También anunciaron medidas contra 21 personas y contra 4 medios de prensa a los que

señalan como prorrusos y antioccidentales. Entre los “sancionados” se encuentran el sitio web de información alternativa Voice of Europe y uno de sus proveedores de fondos, Viktor Medvedchuk; la empresa turca de medios AFA Medya y su fundador, Huseyin Dogru; el director de la agencia de prensa African Initiative, Viktor Lukovenko; y el director general y presidente del grupo de prensa Internacional Africa Media, Justin Blaise Tagouh.

Al término del Consejo de Ministros de Exteriores de la Unión Europea, la Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, llamó a obstaculizar las negociaciones bilaterales entre Rusia y Estados Unidos.

La señora Kallas exhortó también a iniciar, desde ahora, la preparación de un 18º paquete de “sanciones” contra Rusia y proclamó: *“Nuestra prioridad absoluta sigue siendo un alto al fuego total e incondicional. Ucrania lo aceptó hace más de 60 días, pero en lugar de buscar la paz Rusia (...) ha intensificado sus ataques. La única opción es incrementar la presión sobre Rusia para que negocie seriamente. Hemos oído que Estados Unidos ha declarado que si Rusia no aceptaba un alto al fuego total e incondicional habría consecuencias. Así que queremos ver esas consecuencias también del lado estadounidense. No hemos visto verdaderas presiones sobre Rusia en el marco de esas negociaciones.”*

El ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, comentó un plan presentado por 80 senadores estadounidenses: *“Si el presidente Trump reconoce al fin que Vladimir Putin está jugando al gato y el ratón y tratando de obtener ganancias en vez de aceptar un verdadero alto al fuego, entonces el plan muy estricto del senador Lindsey Graham podría ponerse en aplicación.”*

3514 La Unión Europea financiará la radio de la CIA estadounidense

La llamada “Dotación Europea para la Democracia” de la Unión Europea subvencionará con 5,5 millones de euros Radio Free/Radio Liberty, la radio de la CIA cuyo financiamiento con fondos federales de Estados

Unidos acaba de ser anulado por la administración Trump.

Según la vicepresidenta de la Comisión Europea y Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, ese *“financiamiento [europeo] de urgencia a corto plazo, concebido como una red de seguridad para el periodismo independiente”* sería *“más importante que nunca, en momentos en que se multiplican los contenidos no filtrados”*.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- alemán,
- español,
- francés,
- inglés.

3515 Según el jefe del Comité Militar de la Unión Europea, los miembros de la UE tendrán que asumir su propia defensa

Al cabo de sus 3 años de mandato, el general austriaco Robert Brieger, jefe del Comité Militar de la Unión Europea (EUMC), declaró en la presentación de sus resultados: *“Concentrar la estrategia de seguridad y de defensa de la UE en la gestión de las crisis internacionales es insuficiente para el momento e inadecuado para el futuro. Debemos, por consiguiente, clarificar el papel de las fuerzas armadas europeas en la defensa territorial del continente. La defensa colectiva quedará seguramente en manos de la alianza atlántica [la OTAN] pero Estados Unidos se vuelve hacia la región Indo-Pacífico y es evidente que habrá que desplegar más esfuerzo en suelo europeo y por parte de los Estados miembros de la Unión Europea.”*

3516 Un millón europeos llaman la Comisión Europea a prohibir las “terapias de conversión”

Por iniciativa de los franceses Matteo Garguilo, presidente de Against Conversion Therapy, y Robin Noel, ex empleado de la Comisión Europea, 1 millón de europeos han firmado una petición en la que llaman a *“la prohibición de las*

prácticas de conversión en la Unión Europea”. A continuación, el texto de la petición:

“Invitamos la Comisión Europea a proponer una prohibición legalmente vinculante [de obligatorio cumplimiento] sobre las prácticas de conversión de los ciudadanos LGBTQ+ en la Unión Europea: por «prácticas de conversión» entendemos las intervenciones destinadas a modificar, reprimir o erradicar la orientación sexual, la identidad de género y/o la expresión de género de las personas LGBTQ+.

Debido a su carácter discriminatorio, degradante, nocivo y fraudulento, esas prácticas han sido calificadas por las Naciones Unidas como torturas y hoy están prohibidas en un número cada vez más grande de Estados.

La UE desempeña un papel clave en la protección de los derechos fundamentales y tiene el deber de actuar para luchar contra todas las prácticas inhumanas. La Comisión debería proponer una directiva que agregue las prácticas de conversión a la lista de los “eurocrímenes” y/o modificar la actual directiva sobre la igualdad (2008) para incluir la prohibición de esas prácticas.

Además, para luchar contra la moratoria legislativa, la Comisión debería también hacer aplicar una resolución no vinculante llamando a una prohibición generalizada de las prácticas de conversión en la UE.

Finalmente, llamamos a la Comisión a modificar la directiva sobre los derechos de las víctimas para establecer normas mínimas sobre los derechos, el apoyo y la protección a las víctimas de prácticas de conversión.

Todos los Estados miembros deberían introducir una prohibición de las prácticas de conversión o revisar sus prohibiciones actuales.”

3517 Negociaciones entre Rusia y Ucrania en Estambul

Una serie de encuentros trilaterales se desarrollaron el 16 de mayo, en Estambul, entre rusos, turcos y ucranianos, así como entre estadounidenses, turcos y ucranianos.

Los negociadores rusos y ucranianos declararon haber conversado sobre un alto al fuego (sin mencionar el ultimátum europeo a Rusia), sobre la organización de un encuentro entre el

presidente ruso Vladimir Putin y el ucraniano Volodimir Zelenski –cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024– y sobre un intercambio de prisioneros que incluiría 1 000 personas de cada parte.

Los negociadores ucranianos se negaron a abordar el principal reclamo de la parte rusa: la desnazificación de Ucrania. En Ucrania existen ahora cientos de monumentos que glorifican a los colaboradores del III Reich y numerosos lugares y edificios oficiales han sido rebautizados con los nombres de individuos que colaboraron con la ocupación nazi durante la Segunda Guerra Mundial. Por su parte, el ejército de Ucrania impone a todos sus soldados la lectura del libro *Nacionalismo*, cuyo autor, Dimitro Dontsov, colaboró activamente con el régimen de Hitler en la aplicación de la “Solución Final”.

El ucraniano Volodimir Zelenski tenía planeado viajar a Estambul para reunirse con el presidente ruso Vladimir Putin. Pero el presidente Putin no tiene intenciones de reunirse con un “presidente” cuyo mandato expiró hace un año y que prolonga el estado de emergencia cada 3 meses para evitar una elección presidencial.

ÁFRICA

3518 El presidente de Estados Unidos presenta al presidente de Sudáfrica “pruebas” de supuestos actos de violencia contra los blancos

El presidente estadounidense Donald Trump, contrario a la ley de expropiación de tierras que el presidente sudafricano Cyril Ramaphosa firmó en enero, impuso a este último, en la Casa Blanca y en presencia de la prensa, la proyección de imágenes que supuestamente demostrarían el inicio de un “genocidio antiblanco” en Sudáfrica.

El presidente Ramaphosa había llegado a Washington para desmentir esas alegaciones, mencionadas por el presidente Trump al firmar,

en febrero, un decreto que suspende la ayuda estadounidense a Sudáfrica.

En su encuentro con el presidente Ramaphosa en la Oficina Oval, en presencia de la prensa, el presidente Trump hizo proyectar imágenes en las que el diputado sudafricano Julius Malema, ex aliado de Ramaphosa y hoy presidente de los Economic Freedom Fighters (de oposición), llama a apoderarse por la fuerza de las tierras de los granjeros blancos, incluso matando a estos últimos. También hizo proyectar imágenes aéreas que muestran miles de cruces blancas, que marcan supuestamente las tumbas de granjeros blancos asesinados, y acabó entregando al presidente sudafricano una pila de artículos de prensa sobre asesinatos de granjeros blancos.

El presidente Ramaphosa señaló al presidente Trump que el diputado Julius Malena es miembro de la oposición y que el gobierno sudafricano es contrario a sus llamados a la violencia.

ASIA

3519 El primer ministro de Israel inicia la operación de ocupación de Gaza

En un discurso a la nación pronunciado el 21 de mayo, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, declaró: *“La guerra de redención nos ha costado un alto precio, pero también tiene un objetivo incomparablemente claro y justo: vencer al Hamas, que perpetró las atrocidades del 7 de octubre, liberar a todos nuestros rehenes y garantizar que Gaza no sea nunca más una amenaza (...) La operación “Carros de Gedeón” está concebida para terminar el trabajo (...) Con el fin de privar al Hamas de la capacidad de tomar el control de la ayuda humanitaria, nosotros, con Estados Unidos, hemos desarrollado un marco diferente para la entrega de alimentos básicos a civiles y niños, que no llegará al Hamas. Esta se divide en 3 etapas:*

Fase A:

Aporte de alimentos básicos a Gaza – para evitar una crisis humanitaria y permitir la continuación de los combates.

Fase B:

Se producirá en los próximos días, la apertura de puntos de distribución de alimentos por parte de empresas estadounidenses, con la protección de las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel].

Fase C:

Mientras tomamos el control de las zonas de la franja de Gaza, la creación de una zona estéril en el sur de la franja de Gaza, donde se evacuará a la población civil de las zonas de combate, para defenderla. En esa zona, que estará exenta de Hamas, los habitantes de Gaza recibirán una ayuda humanitaria completa (...)

Estoy dispuesto a poner fin a la guerra, en condiciones claras que garantizarán la seguridad de Israel: todos los rehenes regresarán. El Hamas depondrá las armas, saldrá del poder, su dirección será exiliada de la franja de Gaza, Gaza será completamente desmilitarizada y aplicaremos el plan Trump, tan correcto y tan revolucionario, y que dice algo simple: los residentes de Gaza que quieran irse podrán irse. Quien nos pida parar los combates antes de alcanzar esos objetivos en realidad pide que el Hamas se mantenga en el poder (...) Ayer oí las afirmaciones chocantes de Yair Golan [el presidente del Partido Laborista]. Como a muchos de ustedes, la gran mayoría de los ciudadanos israelíes, me causaron indignación. Mientras nuestros heroicos soldados arriesgan sus vidas en la franja de Gaza en defensa de nuestro país y para traer de regreso a nuestros rehenes, Yair Golan los acusa de crímenes de guerra. Dice que matamos bebés por afición. Sólo he oído cosas como esa de parte de los peores antisemitas que propagan las calumnias rituales contra el pueblo judío. Realmente, eso me recuerda las cosas que se decían contra nosotros en la Edad Media (...) Yo me reúno con las familias de luto. Ellas me dicen: «Bibi, no te detengas. Sigue tu camino. Ve hasta la victoria.» Y es lo que yo les digo a ustedes, ciudadanos israelíes. Aquí estamos, juntos, hasta la victoria. Juntos lucharemos y, con la ayuda de Dios, juntos ganaremos.”

3520 Los presidentes palestino y libanés quieren acabar con los partidos armados en Líbano

El presidente de la Autoridad palestina, Mahmud Abbas, y el presidente de la República Libanesa, Joseph Aoun, publicaron el 21 de mayo un [comunicado conjunto](#) en el que afirman su apego al principio según el cual las

armas deben estar exclusivamente en manos del Estado libanés y se debe poner fin toda expresión sobre ese tema que no esté dentro de la lógica del Estado libanés. También proclaman la importancia del respeto de la soberanía, de la independencia y de la integridad territorial de Líbano y declaran que creen que la época de las armas fuera de la autoridad del Estado libanés ha quedado atrás, sobre todo porque los pueblos libanés y palestino lo han pagado, durante décadas, con grandes pérdidas y sacrificios.

3521 Emiratos Árabes Unidos se convierte en “socio mayor en la defensa” de Estados Unidos

El ministro de Estado a cargo de la Defensa en Emiratos Árabes Unidos, Mohammed Mubarak Al-Mazruei, y el secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, firmaron una carta de intención con vista al establecimiento de una asociación para la defensa entre sus países.

Al igual que la India, en 2016, Emiratos Árabes Unidos se convierte en “socio mayor en la defensa” de Estados Unidos. Emiratos Árabes Unidos, que fue parte del Imperio británico, ha seguido con atención las ventajas obtenidas por la India en el marco de ese estatus.

3522 Según la Unión Europea, Corea del Norte agredió a Ucrania

- La representante permanente de la Unión Europea en la ONU, la neerlandesa Hedda Samson, ve *“un vínculo directo entre la represión interna [en Corea del Norte] y las municiones [utilizadas en Ucrania] producidas por los trabajos forzados, que violan los derechos humanos en el extranjero”*. ☞ Obsérvese que, según la Unión Europea, el trabajo de los reclusos norcoreanos viola los derechos humanos... en Ucrania.

- Por otro lado, también según Hedda Samson, el despliegue de soldados norcoreanos en suelo ruso bajo ataque ucraniano *“constituye una grave violación del derecho internacional, incluso de los principios fundamentales de la Carta de las Naciones Unidas”*. La representante de la UE ante la

ONU se preguntó después *“¿Cuándo veremos tropas, o armas, norcoreanas en otros conflictos a través del mundo?”*

☞ Este nuevo argumento de la Unión Europea contradice totalmente la lógica ya que las tropas norcoreanas operaron únicamente en suelo ruso y nunca atacaron el territorio de Ucrania, sólo intervinieron contra las tropas ucranianas que penetraron en el territorio internacionalmente reconocido como parte de la Federación Rusa.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3523 Sexta Cumbre de la Comunidad Política Europea

La Comunidad Política Europea realizó su 6ª cumbre en Tirana, la capital de Albania, bajo la presidencia del primer ministro albanés, Edi Rama, y del presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa. Con la excepción de Rusia y Bielorrusia, participaron 47 Estados del continente europeo, de la Unión Europea y de la OTAN, que debatieron sobre el tema “Nueva Europa en un nuevo mundo: unidad-cooperación-acción conjunta”.

El encuentro no arrojó ningún tipo de decisiones y no hubo declaración conjunta de los participantes.

3524 Rusia denuncia ante la OMC el “impuesto sobre el carbono” que aplica la Unión Europea

Rusia presentó a la Organización Mundial del Comercio (OMC) una [denuncia formal](#) contra la Unión Europea debido a los llamados “mecanismos de ajuste-carbono en fronteras” (MACF) que aplica esa entidad supranacional.

Rusia señala que el llamado “impuesto sobre el carbono” –de hecho, un arancel sobre las ventas de cemento, fertilizantes, hierro, acero, aluminio, electricidad e hidrógeno a los países de la UE– favorece de forma desleal a los productores de la Unión Europea.

☞ Rusia no comparte la tesis occidental que atribuye el cambio climático a las emisiones de carbono originadas por la actividad humana. La Academia de Ciencias de Rusia señaló, desde junio de 2023: “*La principal causa de las catástrofes climáticas locales es la emisión creciente de hidrógeno natural que se debe a las fuerzas gravitacionales alternadas de la luna y el sol, las cuales producen agujeros en la capa de ozono. La elevación de las temperaturas resultante y la mezcla de ozono e hidrógeno son las principales causas de los incendios en bosques y estepas (...)* Esa constatación refuta el concepto del Protocolo de Montreal, cuya aplicación ha devastado subindustrias enteras de la industria química sin que disminuyese el tamaño de los huecos de la capa de ozono, que no ha hecho otra cosa que seguir aumentando.”

3525 La Agencia Internacional de la Energía afirma que la concentración del refinamiento de minerales críticos amenaza las cadenas de suministro

La Agencia Internacional de la Energía (AIE), creada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), acaba de publicar un [informe](#) titulado *Global Critical Minerals Outlook 2025* (Perspectivas Mundiales sobre los Minerales Críticos para 2025), según el cual la producción de esos minerales se concentró más durante el año 2024.

El informe señala que China es el país con más capacidad de refinación de 19 de los 20 minerales estratégicos estudiados en el documento, lo cual significa que alrededor del 75% de los minerales críticos utilizados en el mundo proviene de China. Según la AEI, la concentración de las capacidades de refinamiento en China es una amenaza para la seguridad de las cadenas de suministro.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#).